

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON. Tienda de D. D. Orfila.
EN PROVINCIAS. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripcion por Id. de D. N. Fábregues medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto $\frac{1}{2}$ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
 Los no suscritores 12.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

MINISTERIO DE ESTADO. — *Direccion de Comercio.* — El Cónsul de Charleston ha participado á este Ministerio que aquellas autoridades locales, para poner á dicha poblacion en estado de defensa durante las actuales circunstancias, habian dispuesto que se arrancasen las boyas que marcaban la entrada del puerto, se dejasen de iluminar los faroles flotantes que las sustituan durante la noche, y se inutilizaran los canales ó entradas de la barra, echando á pique varios buques; no habiendo quedado espedita mas entrada que la conocida con el nombre de Maffitt Channel, que únicamente puede dar paso á buques cuyo calado no esceda de 15 pies. En su consecuencia, ha encargado el referido Cónsul á los prácticos del puerto que observen con cuidado la llegada de los buques españoles para que con tiempo puedan prevenir los peligros que ofrecen las indicadas noticias.

Lo que se publica para conocimiento del comercio. (*Gaceta* n.º 34).

— De una correspondencia de París que publica el *Diario de Barcelona* copiáms lo siguiente:

«Háblase en esta de las grandes medidas que va á tomar el Parlamento italiano. Proclamará á Victor Manuel Rey de Italia, votará un empréstito de 500 millones de francos, y declarará que van á ponerse bajo pié de guerra la escuadra y el ejército. Sin embargo se asegura que Garibaldi, la última vez que visitó al Rey, le aseguró que renunciaba á atacar la Hungría y el Véneto. Siempre es natural sin embargo estar prevenidos para cual-

quier acontecimiento, y por esto no se encontrará extraño que la Italia en su situacion actual haga considerables preparativos de guerra.

Pronto vamos á tener una prueba del acuerdo de Francia y de Inglaterra en la cuestion de Siria, acuerdo que se ha negado tantas veces y que siempre he dado por seguro, como recordará V. Hoy se dice que definitivamente se reunirá en París la conferencia relativa á la Siria, y que se ha recibido ya la conformidad no solo de la Rusia y de la Prusia, sino tambien de Inglaterra. La Puerta es la única que no ha querido consentir.

— De *La Correspondencia*:

Dícese con referencia á los datos hasta ahora recibidos, que del último censo resulta que la poblacion de España asciende á unos 19 millones de habitantes.

— Con arreglo á informes que parecen fidedignos, se sabe que solo en el depósito central de sanidad del ejército establecido en Madrid, hay sobrantes de la campaña, hilas por valor de 4.000,000 de rs. y vendages por valor de 12.

— El vapor *Vulcano* entrará en dique para practicar las reparaciones mas urgentes.

— El banco de España tenia en 31 de enero un capital activo de 573.632,684 90.

— Se ha conferido el mando del vapor *Reina de Castilla*, al teniente de navío D. José Reguera y Gonzalez Pola, oficial de la direccion de armamentos de este ministerio; y el del ponton *Cristina* al teniente de navío Don Eduardo Alvarez de Estrada y Campos.

— El gobernador capitán general de

Puerto-Rico participa con fecha 11 de enero próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

— El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 7 de diciembre próximo pasado que no ocurre novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

— Por el vapor *Taomanian* se tenían en Southampton el 30 de enero, noticias de las Antillas. En la Habana el 9 de enero y en Puerto-Rico el 14 no ocurría nada importante.

— El 5 de diciembre último llegaron á Manila los vapores de guerra *Constancia* y *Santa Filomena*.

— Se ha declarado por el ministerio de la Guerra que tanto el abono de dos años de servicio para optar á los diferentes grados y pensiones de la real y militar órden de San Hermenegildo, concedido por el artículo 4.º del real decreto de 7 de diciembre de 1857, como el año de igual abono para el mismo efecto á que se contrae el artículo 8.º del de 5 de enero de 1852, son aplicables á los alumnos y cadetes de todas las armas é institutos del ejército.

— Se han concedido diez y ocho plazas de cadete supernumerario á igual número, de los que han acreditado las condiciones prescritas en la real instruccion de 19 de agosto de 1859; y con sujecion al mismo real precepto se ha espedido gracia de aspirante á cadete á los 200 pretendientes que ocupaban el primer lugar en el escalafon de los de esta clase.

— Vencido en 31 de diciembre del año próximo pasado el último cupon

que contenian los títulos al portador de la renta consolidada interior á 3 por 100, que hoy existen en circulacion procedentes de la emision de 1.º de enero de 1847, ha dispuesto el gobierno de S. M. por real órden de 20 de enero de 1860, que se proceda á la renovacion de dicha renta, espidiéndose en equivalencia otros nuevos títulos con 18 cupones hasta el que vencerá en 31 de diciembre de 1869. La junta de la Deuda ha adoptado las disposiciones oportunas para que el plazo de la entrega de los nuevos títulos no esceda de los 15 dias siguientes al en que se verifique la presentacion de los antiguos, sin perjuicio de abreviar este plazo, si lo permiten las muchas é importantes atenciones que pesan sobre las oficinas de la Deuda.

—La poblacion española en Tetuan era el 15 de diciembre último de 2358 individuos en esta forma; 1,391 varones, 967 hembras. De los varones 836 solteros; 498 casados y 57 viudos. De las hembras 530 son solteras, 323 casadas y 105 viudas.

—En prueba del desarrollo que han tomado en estos últimos años en España las sociedades de seguros sobre la vida, bastaria citar el hecho de que desde 1851 se han creado *La Tutelar*, que tiene un capital suscrito de 519.842,050; *El Porvenir de las familias*, capital 278.000,000; *El Monte Pio Universal*, 251,686,311; la *Caja universal de capitales*, 20810000; *La Nacional*, capital 5.426,530, y *La Peninsular*, de cuyas operaciones no tenemos datos. Es muy digno de observacion, que no teniendo hasta el año de 1850 sociedad ninguna que impulsase y favoreciese el ahorro, en la última década hayan empezado 179,585 familias á cultivarlo, buscando en las Sociedades nuevamente creadas un apoyo contra los golpes de la fortuna.

—El estado de la Luisiana debe haberse separado tambien de la Union en el momento en que escribimos, con el cual son ya seis los definitivamente separados. El 20 de este mes se celebrará en Montgomery, una gran asamblea de los Estados separatistas para acordar el proyecto de la nueva confederacion del Sur.

—La situacion de los Estados de la Union americana que se han separado, no puede ser mas triste. Ya han dejado de remitirseles desde Nueva-

York los cereales, las harinas y las carnes y se experimenta ya en aquellos Estados una grande carestia, temiéndose un hambre general antes que termine el invierno. La Carolina del Sur, aun antes de que se haya tomado contra ella la mas leve providencia, ha tenido necesidad de apelar á un préstamo forzoso de cuatrocientos mil pesos. La Florida y Mississipi no pueden sufragar los gastos de su administracion civil en tiempo de paz; y entre todos los Estados separatistas, solo el de la Luisiana tiene crédito y recursos.

—Parece que por el gobierno de la Gran Bretaña se ha pasado órden á todos los oficiales ingleses que están disfrutando licencia en el extranjero prohibiéndoles entrar al servicio de ninguna potencia.

—La Puerta Otomana exige la evacuacion de Siria por las tropas francesas.

—Las cartas de Tien-Sing dicen que los chinos compraban á cualquier precio los objetos que los soldados del ejército aliado poseen del saqueo del palacio del emperador, á fin de conservar algun recuerdo de aquel desastre. Citase un artillero francés que se apoderó del sello del emperador, de oro macizo, y de algunas hojas del *Libro de oro*, lo cual vale sobre cien mil francos. Las riquezas en oro y plata y en objetos de arte que el ejército conduce en sus bagajes son inapreciables, sin embargo, de que solo se habia registrado una parte del palacio cuando el fuego consumia el resto del edificio en cuyas innumerables salas se venian amontonando hace dos siglos todas las curiosidades imaginables.

—La línea naval piemontesa delante de Gaeta se componia, segun escriben de Turin el 27, de las fragatas *Maria Adelaida*, *Victor Manuel*, *Cárlos Alberto*, *Constitucion* y *Mozambano*, los buques napolitanos *Garibaldi* y *Finalmente*, y seis cañoneras. Tres de estas fragatas, es decir, la *Maria Adelaida*, *Garibaldi* y *Constitucion* han padecido mucho, y sobre todo la última, que ha quedado acribillada. Una de las cañoneras se ha inutilizado.

—Continúa asegurándose en Paris que Garibaldi ha desaparecido de la isla de Caprera sin que se sepa á donde ha ido.

—Los defensores de Gaeta acaban

de poner en juego dos nuevas baterias de cañones rayados por la parte del mar. Una de ellas alcanzó el 30 á la fragata de vapor *Mozambano* que estaba á 3,200 metros de distancia.

—Una carta de Roma fecha 27 de enero, dice entre otras cosas: «Acabo de llegar de Terracina y me apresuro á comunicaros algunos pormenores interesantísimos que he recogido en mi escursion relativamente á los sucesos que se realizan en Gaeta, y que están llamando la atencion general. La escuadra piemontesa llegó el 23 en frente de la ciudad sitiada. Esta la acogió con un fuego tan vivo, que le echó á pique dos cañoneras, y sus fragatas muy averiadas tuvieron que retirarse. Se asegura que el almirante Persano, completamente desanimado, no quiere ya intentar un nuevo ataque. Se habia intentado al mismo tiempo dar un asalto, pero los napolitanos rechazaron vigorosamente á los enemigos. El dia 24 se vieron pasar delante de Civitavecchia cuatro fragatas piemontesas, con rumbo hácia el Norte. Su lento andar hizo suponer que habian sufrido averias bastantes graves.

—En Washington se están haciendo grandes preparativos de defensa para poner á cubierto aquella capital de un ataque de los separatistas.

—La tumba de Napoleon I en la isla de Santa Elena, acaba de ser restaurada á costa del gobierno francés y con autorizacion del de la Gran Bretaña. Ha quedado tal como estaba cuando los restos del gran capitán se depositaron en ella. La casa en que el emperador vivió en Leogwood ha sido tambien reparada. Aquel edificio estaba casi arruinado.

—Una carta financiera de Paris dice que empieza á abundar el dinero en Nueva York. El fenómeno que se ha producido allí es el que resulta donde quiera que una mercancía llega á encarecerse mas que en ninguna parte. Los especuladores, seducidos por la ganancia, han enviado allí numerario en tal cantidad que no ha tardado en estar mas abundante que en el pais de espedicion. El dinero, que, á 15 y 20 por 100 en el momento de la crisis ofrecia grandes ventajas comprando letras sobre Londres, ha llegado de este último punto en tal cantidad que hoy el tipo del descuento está en Nueva-York á 6 por 100, es decir 1 por 100 mas bajo que

en Londres. El cambio ha vuelto á ponerse casi á la par á 105 y 106. Todo esto hace esperar que, si no corren nuevos trastornos en aquel país que vuelvan á romper el equilibrio, cesarán los envíos de oro de Europa, supuesto que ya en ellos no podrán encontrarse beneficios y la crisis monetaria se modificará antes de mucho tiempo.

—Dice el *Monitor* de París, que á contar desde 1.º del actual, el coste de los partes telegráficos sencillos (20 palabras, inclusa la direccion) se reduce desde Calais y Boulogne, de 6 francos á 3 fr. para la ciudad de Londres, y de 6 fr. á 4 fr. 25 c., para las demás estaciones telegráficas del Reino unido de la Gran Bretaña é Irlanda y vice-versa. Con las anteriores modificaciones en las tarifas, nuestros despachos de España con Inglaterra serán mas económicos.

—Una carta de Londres, nos dá como segura la importante noticia de que el gobierno francés, cediendo á las observaciones del gobierno británico, ha acordado suprimir por completo los derechos diferenciales sobre los buques extranjeros, y declarar neutras todas las mercancías, aun las que estén á bordo de los buques enemigos en tiempo de guerra.

—Muy en breve va á imprimirse en Londres un volumen de los comentarios filosóficos que nuestro compatriota el Sr. D. Nicolás de Benjumea está escribiendo sobre el *Quijote*, y de los cuales tiene ya el público una idea por algunos artículos publicados en la *America* y en el *Español de Ambos Mundos*. Los apasionados de Cervantes han formado ya un ventajoso juicio de esta obra por las muestras que ha ofrecido la prensa.

—La sociedad de barcas de salvamento de Inglaterra vá á establecer barómetros públicos en los diversos puntos de la costa, que serán visibles á dos millas de distancia. En el Norte de Alemania se está organizando una sociedad con el mismo objeto.

—Segun las estadísticas industriales publicadas en el extranjero la producción de la seda en Asia y Europa, asciende á 10.493,000 kilogramos. España contribuye anualmente con 121,000 kilogramos.

—En las ruinas de Pompeya se hicieron importantísimos descubrimientos el día 24 del pasado: se des-

cubrió una botica completa con todos los utensilios en perfecto estado de conservación, y redomas llenas hasta la mitad de liquido.

Constantinopla 1.º.—El diario de Constantinopla anuncia que Said Djamblat ha sido el único sentenciado á muerte en Beyrouth. El «*Levant Herald*» dice que esta sentencia equivale á la impunidad y que probablemente se renovarán los asesinatos.

Roma 1.º.—La escuadra piemontesa sigue inactiva en Mola despues de la pérdida que sufrió el 22. Los piemonteses han descubierto una nueva batería, pero no se aproximan á la plaza que se sirve de cañones rayados.

Hamburgo 1.º.—Dicen de Copenhague que las grandes potencias han aconsejado á Dinamarca que haga concesiones, en el concepto de que si declara el bloqueo á consecuencia de ejecución federal en el ducado de Holstein no será reconocido.

Turin 2.—Segun la «*Opinione*», el general Sonnaz atacó al enemigo atrincherado en Barces, y le obligó á rendirse.

Los franceses cogieron en Ficovaro 400 fusiles destinados á las tropas de los Abruzzos.

El príncipe de Carignan ha ido á Mola de Gaeta, y se cree que hay negociaciones para la rendición de la plaza.

Las tropas liberales persiguiendo á las bandas realistas, entraron en territorio pontificio, saliendo vencedoras en el combate de Frosinone.

De las elecciones ha resultado una gran mayoría para el ministerio.

Londres 2.—La prensa inglesa clama porque cese la ocupacion de Siria por los franceses.

Paris 3.—El *Monitor* de hoy dá pormenores de los últimos sucesos de Méjico. Se esperaba allí de un momento á otro al presidente Juarez. Añade, que preocupados con el riesgo que corrian franceses y españoles en una capital sin orden ni policía, los ministros de Francia y España habian armado á 800 de sus compatriotas, y que gracias á ellos, la parte de la ciudad ocupada por el comercio estaba exenta de los desórdenes cometidos en los otros barrios.

—El jefe del gabinete anuncia negociaciones con las córtes de Roma y Viena para llegar á un arreglo amis-

tos en la cuestion romana y del Veneto.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

Del *Mallorquin* del 5 del actual:

Ayer tarde fondeó en este puerto procedente de Barcelona el vapor *Liniers*, al mando del teniente de navio de la armada D. Calisto las Heras, conduciendo de transporte un oficial y cincuenta y ocho individuos de tropa.

—Esta mañana ha zarpado anclas y se ha hecho para la mar la corbeta de guerra *Mazarredo*.

De el mismo periódico:

Con motivo de haber sido rescindido por Real orden de 22 del pasado el contrato celebrado con don Francisco Senmartí y Brugués para la conduccion de la correspondencia en una segunda expedicion semanal desde la Península á estas islas, ha sido dispuesto que este servicio se saque á nueva subasta bajo el tipo y condiciones del pliego que trae la *Gaceta* del 30 de enero próximo pasado, cuyo modelo de proposicion es el que sigue:

«Me obligo á desempeñar la conduccion de la correspondencia entre la Península y las Baleares por medio de buques de vapor, haciendo dos viajes redondos semanales, uno desde Barcelona á Palma, y otro desde Valencia á Mahon con escala en el puerto de Palma, bajo las condiciones aprobadas por S. M. y por el precio de..... reales velion anuales.»

De el *Isleño*:

Acabamos de saber que S. M. la reina ha concedido los honores de pintor de cámara á nuestro paisano D. Juan Mestre y Bosch, quien presentó á la reina nuestra señora durante su permanencia en esta capital varios cuadros de su secundo y delicado pincel. Damos al señor Mestre la mas cordial enhorabuena y mas por ser el primer mallorquin que ha merecido tan elevada distincion.

Dice el *Correo de Mallorca*:

Sabemos que ha sido rescindida definitivamente la contrata del señor Senmartí para el servicio que debía principiar en 1.º de enero; y para el que correspondia al 28 de febrero, se le ha concedido un término breve para presentar los vapores acreditando debidamente que son de su propiedad sin lo cual tambien será rescindido el contrato. Nos faltan pues pocos dias para tener el gusto de ver aumentada nuestra marina con el famoso vapor «*IVICENCO*», de que nos habló dias pasados *El Mallorquin*.

MAHON.

Por el Sub-gobierno de esta isla se nos ha remitido el siguiente aviso oficial:

«Por Real orden de 22 del próximo pasado comunicada á este Subgobierno por el

Ministerio de la Gobernacion, se ha dignado S. M. resolver se rescinda el contrato celebrado con don Francisco Senmarti y Brugués para la conduccion de la correspondencia en una segunda expedicion semanal desde el continente á las Islas Baleares y que este servicio se saque á nueva licitacion bajo el mismo tipo y pliego de condiciones aprobado en Real orden de 14 de agosto último.

Y se publica en este diario, para que llegue á conocimiento de los que quieran interesarse en la subasta, que tendrá efecto en la Direccion general de Correos, en los gobiernos de provincia de Valencia, Barcelona y las Baleares, y en este Sub-gobierno á la una de la tarde del dia 22 del actual, bajo el tipo de 240,000 rs. anuales, y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria del expresado Sub-gobierno. Mahon 9 de febrero de 1861. — Sevilla.»

Ayer fondeó en este puerto procedente de Algeciras en 15 dias, la fragata de guerra española Cortes, su comandante el capitán de fragata D. Santiago Durán con 229 plazas y 36 cañones.

La noticia que dimos sobre la salida del Regimiento de Valencia, es confirmada por la Correspondencia en estos términos:

«El regimiento infantería de Valencia número 23, hoy de guarnicion en Mahon, ha sido destinado á Tetuan en relevo del regimiento de Zaragoza número 42 que pasa á Mahon.»

La falta de carpinteros de ribera que se nota en nuestros arsenales para activar las construcciones que se están haciendo, ha movido al Sr. Ministro de Marina, que tan celoso se muestra de todo lo que sea dar impulso y acrecer nuestro poder marítimo, á mandar, segun dijo el 29 en el Congreso, que todos los hombres de mar llamados al servicio por la última convocatoria lo mismo que los matriculados á quienes aun no ha llegado su turno, puedan quedarse en los arsenales, siempre que tengan aquella profesion, contándoseles como años de servicio activo los que estén prestando sus trabajos de carpintería, dándoles además sus jornales correspondientes.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy

Santa Escolástica virgen y San Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Cármen.

En la de Santa María á las 10 habrá oficio solemne y por la tarde visperas con esposicion de S. D. M. Los dos últimos dias de Carnaval habrá igualmente oficio solemne y visperas, con esposicion de S. D. M.

En la de San Francisco se celebrará tambien oficio solemne y visperas con esposicion de S. D.

M.; despues de las visperas el custos de la misma publicará las glorias de Ntra. Sra. bajo el titulo de la BUENA NUEVA.

En la de las Religiosas Concepcionistas durante los tres dias de carnaval se practicará el ejercicio de la tarde con esposicion de S. D. M. El primer dia predicará D. Juan Riola Pbro., el segundo D. Francisco Sancho Pbro. cura párroco castranense, y el tercero el cura párroco de Villa-Carlos.

Santo de mañana.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y mártir.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 6 h. y 59 m. y se pone á las 5 y 31 m.

La luna sale á las 7 y 6 m. de la M. y se pone á las 6 y 23 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA
del 9 de Febrero de 1861.

Servicio para el 10.

Gefe de dia: D. Angel Cervantes y Bermudez de Cañas, teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36. — Parada, hospital y provisiones, Valencia. — El Sargento Mayor. — Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

El vapor-correo Mahonés condujo en su último viage los efectos siguientes:

De Barcelona: 50 balas algodón en rama, 20 fardos bacalao, 6 cascos sardina salada, 4 pipas aceite de oliva, 2 id. aguardiente de caña, 6 sacos café, 11 id. nueces, 25 bultos tejidos, 19 id. pieles, suela y charoles, 5 id. velas de sebo, 8 id. papel, 12 id. hierro, 7 id. droguería, 3 id. perfumería y otros efectos. — De Alcudia: 48 fardos tejidos de algodón.

AVISOS OFICIALES.

El jueves próximo 14 del que rije á las diez de la mañana se venderá en pública subasta en el arsenal de este puerto una porcion de cisco de carbon de piedra procedente de la fragata de S. M. el Rey de los Países Bajos nombrada Evertsen. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta que se efectuará por lote de á 100 quintales. — Mahon 9 de febrero de 1861. — El cónsul de los Países Bajos en las Islas Balearcs. — P. L. Valls.

ANUNCIOS.

En la calle de las Moreras número 28, se halla un dominó nuevo para vender.

En la calle de Sta. Ana núm. 3, darán razon de quien necesita una

nodriza que tenga leche fresca y personas que abonen su conducta.

Para PALMA.

Saldrá el miércoles de la semana entrante el laud español San Juan, patron Jaime Pons, admitiendo cargo y pasajeros. Se despacha en el muelle.

Para PALMA.

Saldrá el miércoles 13 del corriente la balandra española Antonieta, pat. Francisco Sitges, admite un pico de cargo y pasajeros.

Darán razon en el almacén de la Sra. Antonia Taltavull en la marina.

Para ALCUDIA y BARCELONA.

Saldrá mañana lunes á las siete de la mañana el vapor-correo Mahonés, cap. D. Antonio Uictory, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel n.º 22.

EL TÁMESIS,

CALLE DEL CASTILLO N.º 70.

En dicho establecimiento se cantará esta tarde empezando á las 2½: Una noche en Sevilla y por primera vez, la 1ª parte de Rosendo ó sea La muerte del guardián, dando fin con el solo La Macarena cantado por la Sra. Valls madre.

Par la noche empezando á las 7 la 2ª y 2ª parte de El guarda bosque y la 1ª parte del Rosendo.

TEATRO.

Ultimo abono. 40.ª Funcion.

Por última vez, la ópera seria en cuatro actos de el Mtro. Donizetti.

LUCIA DE LAMERMOOR.

En el intermedio del 1.º al 2º acto se cantará el bolero de Las Visperas Sicilianas.

Se empezará á las 7½.

Funcion para mañana: HERNANI.

BAILE DE MASCARA.

Esta noche lo habrá en el Salon del Teatro, principiando media hora despues de concluida la ópera.

El de mañana se empezará tambien media hora despues de acabada la ópera.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 24.